



若木

流山市立南流山小学校
校長 青井 龍太郎
(在籍児童数 1387名)
令和4年4月6日

<https://schit.net/nagareyama/nanryusyuu/>

この世界の片隅に

3月18日に140名の卒業生を送り出し、寂しい気持ちで一杯になったことがつい昨日のことのようです。感染拡大予防のため卒業生と保護者、教職員だけで行った卒業式。それでも卒業生にとっては一生に一度の大切な門出の式、私たち教職員、在校生はできる限りの手を尽くし卒業生への祝福の気持ちを表す式になるように努めました。卒業生は、卒業証書をもらう時に担任の先生から名前を呼ばれると、どの子も精一杯家族に向かって気持ちが届くようにマスク越しに、それぞれの思いを込めて「はい」と返事をする事ができていました。また、互いの距離をとりマスクをつけたままの歌や呼びかけ等、全ての場面で卒業生が全身全霊の気持ちを込める姿に感動しました。

3月31日には28名の教職員が転退職し、1日には新たに33名が着任しました。11日には305名の1年生が入学してきます。令和4年度は、教職員103名、児童1387名でスタートします。

パンデミックが未だ収束しない中、ロシアによるウクライナ侵攻による第三次世界大戦や核兵器の使用が現実となるかもしれないという危機感が世界中を覆っています。思えば新型コロナウイルスが初めに中国で発生した時も、私たちはどこか遠い外国で起こっている出来事の一つ位にしか感じていなかったと思います。それがたった数ヶ月も経たないうちに世界中に拡がり、今に続いています。ウクライナの悲劇が新型コロナウイルスのように世界的な危機へ拡がらないうちに、世界の人々がこの危機を自分ごととしてとらえ、今何ができるのか、何をすべきかを考え行動に移す必要があります。国と国はもちろん人と人がそれぞれの立場や考えの違いを乗り越え、争いが起きた時に力で解決するという最も愚かな方法を選択しないためにはどうしたらよいのか、私たち大人が子ども達に教えていく時です。学校では、様々な場面で子ども達の言い争い、けんか、仲違いは起きています。そんな時、私たち教職員が間に入り、時には保護者の方の協力を得て、互いの話を丁寧に聞き取り解決方法を一緒に考えています。100%すっきり解決することはできなくとも、互いに歩み寄り、よりベターな策を見いだすことで、よりよい人間関係作りの方法を学べるようにしています。国と国との争いであっても同じではないでしょうか。今この時もウクライナの人々は命の危険にさらされながらも、人としての尊厳を守るため、必死に日々の生活を送ろうとしています。できるだけ早い停戦を心から願うばかりです。

さて、数年前に公開された映画「この世界の片隅に」は、昭和19年に戦争中の広島県呉市に嫁いだ主人公「すず」が、困難な中であっても工夫を凝らして豊かに生きる姿を描いた物語です。戦争が日常になっている時代でも、人は何があろうとも生きて前に進むために、どこまでも優しくどこまでも強くあること、そして希望は必ずあるということを教えてくれます。さらに、こうして生きていること、身近にいる人に感謝することなど、普段忘れがちなことを思い起こさせてくれます。非日常的、悲劇的な状況下なのに、温もりのある心を持ち続けた主人公「すず」のように、新型コロナウイルスや戦争が蔓延しているこの世界の片隅で、南流山小の子ども達をどこまでも優しく、どこまでも強く育てていきたいと心を新たにしました。本年度も、学校教育目標「共に生きる社会を創り出す子どもを育てる」のもと、教職員一丸となって取り組んで参りますので、引き続きご支援とご協力をどうぞよろしくお願い致します。

南流山小学校 校長 青井 龍太郎

4月の主な予定

- 6(水) 着任式・始業式
短縮日課(下校 11:30)
- 7(木) 短縮日課(下校 11:50)
6年発育測定
- 8(金) 給食開始
短縮日課(2~5年下校 12:40)
入学式前日準備(6年下校 15:00)
4, 5年発育測定
- 11(月) 入学式(2~6年休業)
- 12(金) 通常日課開始
1年下校 11:00(~15日(金)まで)
2年発育測定 4~6年視力検査
- 13(水) 3年・つくしひだまり発育測定
スクールカウンセラー来校
- 14(木) 3, 5年・つくしひだまり聴力検査
- 15(金) 1年発育測定 委員会
2, 3, つくしひだまり視力検査
- 18(月) 1年給食開始 下校 13:30
学級委員任命式 2年聴力検査
- 19(火) 全国学力・学習状況調査(6年)
CRTテスト(2~5年)
1年通常日課開始
1年1組~4組視力検査
- 20(水) 学習参観懇談会(4~6年つくしひだまり)
1年5組~9組視力検査
- 21(木) 1年1組~5組聴力検査 読み語り
- 22(金) 学習参観懇談会(1~3年)
4年視力検査
- 25(月) 1年生を迎える会
1年6~9組聴力検査
- 26(火) 家庭確認(~5/2日)避難訓練
短縮日課(下校 13:30)(~5/2)
2, 3年視力再検査(~28日)
- 29(金) 昭和の日

5月の主な予定

- 2(月) 家庭確認最終
短縮日課(下校 13:30)
- 3(火) 建国記念日
- 4(水) みどりの日
- 5(木) こどもの日
- 6(金) 委員会
- 10(火) 流教研 短縮日課(下校 13:00)
- 11(水) 教育相談日
- 16(月) 教育実習開始(~6/10)
- 18(水) 陸上部を励ます会
- 19(木) 市内陸上大会
- 26(木) 4年校外学習
- 31(火) 3年校外学習

- 4月11日(月)の入学式は
新入生、保護者、職員で行います。
(新入生1人につき保護者2名まで)
在校生(2~6年生)の登校はありません。
- 予定は、現段階のものです。感染症拡大防止対策を行いながら可能な限り学校教育活動を継続して参ります。また、マスク着用、石けんによる手洗いや手指消毒等、子どもたちに指導して参ります。状況によっては予定変更も考えられますので、ご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。
- 学校への欠席・遅刻等の連絡は、引き続きスキットメール「保護者連絡用」をご活用ください。



<共に生きる>

令和4年度が始まりました。今年度も、保護者・地域の皆様のお力添えをいただきながら、共に南流小の子どもたちを育てていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。

さて、学習が本格的に始まると、子どもたちは授業時間の長さやたくさん活動の中で覚えることの多さに疲れてしまうこともあります。心配なことがありましたら、遠慮なく担任へご相談ください。本校には、全般的な教育相談としてスクールカウンセラー、お子様の発達・支援には特別支援コーディネーター、健康面の相談として養護教諭が対応します。教頭が窓口となりますのでご連絡ください。共に、よりよい方向を考えて参りたいと思っております。